

"JORNADES CATALANAS DE LA DONA"



**POR UN MOVIMIENTO
DE LIBERACION DE LA
MUJER UNITARIO,
DEMOCRATICO
E INDEPENDIENTE.**

LA CRISIS DEL FRANQUISMO, LA RESPUESTA DE LA MUJER

La amplia movilización ante los asesinatos de Victoria, Tarragona, Elda... las grandes luchas obreras en la construcción, metal... han acrecentado el deterioro del primer Gobierno del Rey. En estos meses ha quedado totalmente desvelada su incapacidad para llevar adelante sus pretendidas "reformas". Pese a toda la demagogia de Fraga, Areilze y cia., es el "pan de cada día" la utilización de los viejos métodos franquistas (represión, despidos, etc.). Las jornadas de 1º de Mayo, han sido un vivo ejemplo de ello. La actuación brutal de la policía, las detenciones previas, son claros exponentes de la continuidad de la Dictadura que sigue negando los más elementales derechos democráticos a los trabajadores. Sus pretendidos pasos para la "democracia a la española" -Ley de asociaciones, "reforma sindical", referendum...- no son más que una estafa antidemocrática a las necesidades y exigencias de la mayoría de la población. En el terreno de las condiciones de vida y trabajo también se multiplican los ataques: el paro creciente, la subida constante de los precios que hace cada vez más imposible vivir con los sueldos de hambre que ofrece la patronal...

Este mismo Gobierno de los capitalistas, también mantiene a la mujer fuertemente sobreexplotada, como trabajadora y como mujer. Incorporada masivamente al trabajo productivo cuando faltaba mano de obra, ahora con el aumento del paro y demás medidas de "relanzamiento" de la economía, es la primera en sufrir las consecuencias de la crisis, el bajo nivel salarial, los contratos irregulares, el eventualismo, la brutal carestía de la vida, la degradación de los más elementales servicios... e incluso, la primera en quedar excluida del proceso productivo, viéndose relegada al hogar y las "tareas" domésticas.

Pero, pese a todos los mecanismos e instituciones de la Dictadura, que han profundizado su sobreexplotación y opresión, las mujeres comienzan a tomar conciencia de esta situación. Es notable su amplia y valiente participación en las movilizaciones que recorren todo el Estado. Y no solo esto, ellas mismas

han encabezado y promovido gran número de luchas en los barrios, pueblos, comarcas, reclamando los servicios más elementales: escuelas, hospitales, guarderías...etc. Además en Madrid y Barcelona se han realizado manifestaciones de mujeres denunciando la específica discriminación que sufren como tales.

Esta importante incorporación de la mujer en las luchas no se produce por casualidad: ella padece con mayor virulencia este sistema de explotación. La discriminación jurídica, legislativa, en el trabajo y en la escuela... eso es lo que ofrece el sistema capitalista a la mujer. Y el enfrentamiento a esta abusiva situación, es lo que ha marcado las crecientes movilizaciones de trabajadoras, de amas de casa, estudiantes, profesionales...

El franquismo, sus instituciones fascistas, su reaccionaria legislación ha llevado al límite esta desigualdad... ¡y la mujer no debe tolerarlo ni un solo día más!

Para terminar con esta situación, un incipiente movimiento de liberación de la mujer empieza a organizarse en Catalunya. En esta perspectiva, en Barcelona, se han convocado los días 27, 28, 29 y 30 de mayo las "Jornadas de la dona catalana".

Ante estas, han comenzado a perfilarse distintas alternativas para las mujeres:

¿DEBE ADHERIRSE EL MOVIMIENTO DE LIBERACION DE LA MUJER A LA ASSEMBLEA DE CATALUNYA?

Corrientes que se reclaman del socialismo (PSOE y grupos catalanes) mantienen que la mujer debe integrarse en la lucha general de todo el pueblo; sin tener en cuenta la opresión y agresiones específicas que recibe la mujer como tal, no le reconocen el derecho a una organización propia e independiente; así, diluyen su movilización, en la movilización general y la incapacitan para que sea ella la que protagonice su lucha de forma organizada. Para partidos como el PSUC, el objetivo central de estas jornadas es la adhesión del movimiento de mujeres a la Asamblea de Catalunya. Pretenden hacer creer que la liberación de la mujer podrá conseguirse realmente con el "des-

plazamiento sin traumas" del sector más ultra del franquismo a través de la Ruptura pactada; que un Gobierno de Coalición con burgueses, atenderá las exigencias y necesidades de la mujer... cuando lo que ello supone es la subordinación del movimiento de liberación de la mujer a los intereses de un ala supuestamente democrática de la burguesía.

Estos partidos obreros supeditan así los intereses del movimiento de liberación de la mujer a los pactos con burgueses que ni han hecho ni harán nada en favor de esa liberación. La opresión que padece la mujer proviene de instituciones que, aunque el franquismo ha reforzado (familia, Iglesia, escuela,) son propias del sistema capitalista; la existencia de potentes luchas feministas en países "democráticos" por objetivos similares a los planteados en nuestro país, son buena muestra de ello.



¡Derecho al aborto!

La orientación concreta que estas corrientes quieren dar a estas Jornadas son la evidencia de estos proyectos;

1.- Quieren darles un carácter testimonial y de presión, sobre sectores pretendidamente "evolucionistas" del Gobierno, en vez de que sirvan para potenciar la movilización de amplias masas de mujeres. Su concepción restringida y minoritaria de estas Jornadas, confirma dichos propósitos. Por razones de horarios, precios, (incluso -posiblemente- falta de capacidad del local donde inicialmente se proponen realizarlas), falta de asambleas y discusión democrática previas, etc., podemos preveer que el número de trabajadoras y asalariadas que participen será muy escaso.

2.- Pese a hablar de la elaboración de una plataforma reivindicativa, conciben este como un problema al margen de la propia movilización y reducen así el movimiento de liberación de la mujer a una simple actividad intelectual (a la que añaden como mucho, algunos "actos" de presión). Al mismo tiempo, sólo proponen consignas generales que no responden a los intereses de fondo de fondo de la mujer. El "Estatuto del 32" del que se reclaman, si bien significa un paso adelante respecto a la situación de la mujer bajo el franquismo, no pone en cuestión las bases profundas de la opresión y explotación de la mujer (estructura familiar, libertades...), no apunta soluciones de fondo a estos problemas.

3.- Perpetúan la división del movimiento; al no proponer, desde hoy, una organización unitaria, democrática e independiente, donde coexistan las tendencias existentes.

Tampoco representan ninguna alternativa las corrientes "vaticanistas". Estas, recurriendo a los intereses "divinos y espirituales", intentan situar la opresión de la mujer "por encima" (y al margen) de la división de la sociedad en distintas clases sociales; con ello se colocan decididamente del lado de la burguesía, intentando "perfeccionar" sus instituciones.

Por otra parte, las feministas pequeño-burguesas,

insisten una y otra vez en situar al hombre como el principal enemigo. Estas concepciones significan un obstáculo para conseguir la liberación de la mujer, ya que no explican al movimiento de la mujer cuál es su más radical enemigo (el gran capital y su Dictadura) y, sobre todo, en quien puede y debe confiar como aliado (la clase obrera y todos los oprimidos), le hacen perder gran parte de su fuerza.

POR UN MOVIMIENTO PARA LA LIBERACION DE LA MUJER
UNITARIO, DEMOCRATICO E INDEPENDIENTE; POR LA MAS
AMPLIA MOVILIZACION DE LAS MUJERES.

La LIGA COMUNISTA levanta firmemente la bandera de la liberación de la mujer.

Afirmamos que esta pasa por la independencia de este movimiento frente a los organismos de colaboración de clases. Por el contrario, el movimiento de liberación de la mujer, para satisfacer sus reivindicaciones, necesita de la alianza con el movimiento obrero y popular, para avanzar en el derrocamiento de la Dictadura, mediante la Huelga General y abrir paso a un Gobierno Provisional de los Trabajadores. Gobierno formado por los partidos obreros -sin ningún ministro burgués- y apoyado en los organismos que encabezan el derrocamiento de la Dictadura (CC. OO., UGT, .. Comités Centrales de Huelga...); solo este Gobierno daría inmensas posibilidades para sentar las bases que acaben con la opresión y explotación de la mujer en todos los terrenos (libertades, enseñanza, servicios, condiciones de trabajo...).

Desde esta perspectiva, los trotskistas llamamos a dar un carácter de lucha a estas Jornadas. Deben ser punto de arranque para la preparación e impulso de crecientes movilizaciones de la mujer; para la defensa de sus reivindicaciones y por la independencia del movimiento de la Asamblea de Catalunya, Consell y Plata-Junta

Para ello proponemos:

¡POR LOS OBJETIVOS QUE UNIFIQUEN LA LUCHA DE TODAS
LAS MUJERES!

CONTRA LA OPRESION

- Contracepción y aborto libre, gratuito y a cargo de la Seguridad Social (financiados por el Estado).
- No a la discriminación jurídica, política y social de la mujer.
- Derogación de la legislación represiva para con la mujer (aborto, adulterio, etc.).
- Plenos derechos cívicos desde los 16 años.

CONTRA LA SOBREEXPLOTACION

- A trabajo igual, salario igual.
- Contra el eventualismo, trabajos a destajo o trabajos en casa.
- Ninguna discriminación sexista en el trabajo.
- Dien por Dien de salario real en caso de maternidad, 1 mes de vacaciones pagadas antes y despues del parto.

POR MEJORES CONDICIONES DE VIDA

- Libre acceso a la enseñanza.
- Horario de estudio dentro de la jornada laboral, con sueldo íntegro.
- Contra la esclavitud doméstica de la mujer; guarderías gratuitas y en condiciones, en los centros de trabajo y estudio, a cargo de las empresas.
- Servicios públicos suficientes y en condiciones (sanidad, transportes, etc.).
- Contra la carestía de la vida.

Además, las mujeres deben sumarse a la lucha de todo el movimiento obrero y popular POR LA CONSECUION DE LAS PLENAS LIBERTADES SINDICALES, POLITICAS Y NACIONALES (reunión, expresión, autodeterminación para Catalunya, etc), CONTRA LA REPRESION (por la emnistía, libretad detenidos, disolución de los cuerpos represivos, etc.) y por la exigencia de responsabilidades a la dictadura por todas sus agresiones.

ESTAS JORNADAS deben significar un paso hacia la construcción de una organización democrática y unitaria, en la que esten las diferentes corrientes, regu- lada por la democracia obrera y que, en estrecha relación con las organizaciones sindicales obreras (OB,

UGT, etc) y organizaciones de otras capas oprimidas, sea la vértebra de la movilización de la MUJER por su liberación.

HOY es preciso: Impulsar asambleas de las mujeres dispuestas a organizarse en los barrios. Definir en ellas los objetivos de lucha, ampliar y afianzar la construcción de una organización propia, hacia su constitución a través de congresos locales, nacionales y estatales. CONDICION necesaria para avanzar en este proceso YA, es coordinar desde hoy todas las fuerzas existentes (desde vocalías, asociaciones,..) dispuestas a ello.

DE INMEDIATO: preparar asambleas donde las mujeres se pronuncien sobre sus problemas, para que puedan participar más amplia y activamente en las "Jornadas de la dona".

Llamamos a las organizaciones sindicales CC.OO., UGT, USO... y a todos los partidos obreros a que hagan suyas estas exigencias, difundan y apoyen estas Jornadas, empujen el carácter de lucha que proponemos y que el movimiento precisa.

Por último, a las más conscientes y decididas trabajadoras, estudiantes, profesionales, amas de casa, etc... a las mujeres revolucionarias, les hacemos un llamamiento a construir con nosotros el Partido Revolucionario, único capaz de defender consecuentemente la lucha por la liberación de la mujer, hasta la insurrección de una sociedad sin opresión ni explotación; el socialismo.

LIGA COMUNISTA (organización simpatizante de la IV INTERNACIONAL)

Barcelona, Mayo 1976